

# DE NOMBREUX PROJETS À L'HÔPITAL

## La directrice de l'hôpital évoque l'année 2021

**SANTÉ** Outre le chantier du bâtiment de gériatrie, une unité de soins critiques, un centre périnéal pour les femmes, une réhabilitation de la médecine de jour et une extension du parking sont prévus.

**M**algré la situation sanitaire, toujours présente et usante pour nos équipes, on a beaucoup travaillé en 2020 sur l'avenir du centre hospitalier", assure Agnès Lyda-Truffier, directrice du CH de Denain depuis mai 2019. « C'est important de se projeter, de garder le moral afin de regarder l'avenir positivement », pense-t-elle. Pour illustrer son propos, elle évoque l'extension du bâtiment de gériatrie dont les travaux, hormis durant les deux premiers mois de confinement en mars 2020, ne sont jamais arrêtés. Ce chantier de 17 millions d'euros sur trois années va transformer le visage du centre hospitalier. La première tranche de travaux va d'ailleurs être réceptionnée en septembre prochain. Agnès Lyda-Truffier aborde les autres projets qui vont marquer l'année 2021 dans son établissement.

### Quel sera le projet le plus important cette année ?

C'est celui de l'unité de soins critiques. Nous avons l'autorisation de l'ouvrir depuis plusieurs années mais nous n'avons pas pu le faire faute de médecins spécialisés. La crise du Covid a accéléré les choses. Nous l'avons ouverte dans l'urgence en mars 2020 dans des locaux provisoires et pas totalement adaptés. Là, à partir de mars prochain, elle sera transférée dans des locaux rénovés pour une installation moderne, fonctionnelle et définitive. Nous avons recruté 22

**« Nous sommes en centre-ville. Nos parkings à l'intérieur du CH doivent accueillir plus d'usagers »**

professionnels pour cette nouvelle unité: huit infirmières, sept aide-soignantes, deux agents de services hospitaliers, une secrétaire et quatre docteurs anesthésistes et réanimateurs.

### A quoi servira-t-elle ?

Cette unité a pour but de prendre en charge des patients qui ont besoin d'une surveillance extrêmement rapprochée. Soit après une intervention chirurgicale avec un risque de décompensation, soit en sortant de réanimation mais en étant encore trop fragiles pour aller dans une unité de médecine. Nous pourrions passer de six à huit lits disponibles. Cette nouvelle unité est extrêmement importante pour le CH de Denain et la population du Denais. Jusqu'alors, les patients devaient être transférés à Valenciennes pour ces soins critiques. Il y aura dorénavant une offre complète à Denain. Nous



Agnès Lyda-Truffier est directrice de l'hôpital de Denain depuis mai 2019.

avons investi 500 000 euros pour cette installation définitive.

### Pour les femmes, le futur centre périnéal aura aussi toute son importance...

Effectivement, le docteur Falce, chef de pôle Gynécologie-Obstétrique à la maternité, finalise le projet de centre périnéal dédié aux femmes. Certaines patientes ayant un problème d'incontinence urinaire sont prises en charge en urologie. Or, l'urologie accueille majoritairement une population masculine. C'est un peu gênant d'avoir des salles d'attente avec des hommes et des femmes pour ces problèmes spécifiques. Un centre périnéal va donc ouvrir durant le premier semestre 2021 pour une prise en charge spécialisée par des gynécologues et des urologues. C'est extrêmement important car il n'y avait pas d'offre ciblée jusqu'ici sur le territoire.

### Vous dites avoir du travail sur les plans architectural et organisationnel. C'est-à-dire ?

La crise du Covid a confirmé ce que nous savions déjà, à savoir que notre capacité en lits d'hospitalisation est très tendue. Pourquoi ? Car 25% de nos lits sont en chambres doubles. Or, quand il y a un virus qui circule, et ça ne va pas s'arrêter brutalement, il faut isoler et nous ne pouvons pas accueillir tous les patients. On est ainsi contraints à déprogrammer des interventions chirurgicales pour récupérer des

ce sera le gros travail de cette année. Il y aura aussi le volet financier car il faudra de l'argent pour ce projet. J'espère une mise en œuvre dès 2022.

### Vous évoquez aussi le stationnement...

Nous sommes en plein centre-ville et nos parkings à l'intérieur de l'établissement doivent pouvoir accueillir davantage d'usagers, notamment ceux qui viennent en consultations. Une réflexion est en cours et des solutions seront apportées durant le premier semestre 2021.

### En imagerie, des llens étroits vont-ils être noués avec Valenciennes ?

Nous avons déjà des radiologues à temps partagé entre Denain et Valenciennes. On a aussi recruté à Denain deux nouveaux radiologues en 2020 et c'est assez rare pour être souligné. Néanmoins, on se doit d'apporter la meilleure réponse possible aux besoins de la population. Nos délais de rendez-vous pour des IRM et échographies sont encore un peu longs. Nous réfléchissons donc actuellement à un plateau d'imagerie mutualisé sur l'ensemble du Valenciennois.

### Vous avez aussi développé la cardiologie en ambulatoire...

On a effectivement développé la prise en charge cardiologique en médecine de jour. Cela permet aux patients de bénéficier d'un bilan complet en une seule journée, sans avoir à multiplier les déplacements. Nous avons prévu une réhabilitation des locaux de l'unité de médecine de jour pour développer l'ambulatoire. Enfin, une extension de la pharmacie ainsi qu'une réhabilitation du funérarium sont à l'ordre du jour. Les locaux du funérarium sont devenus trop vétustes et nous souhaitons accueillir les familles de défunts dans les meilleures conditions.

Propos recueillis par Y. Lefrère



A l'entrée de l'hôpital, l'extension du bâtiment de gériatrie avance bien malgré la crise. Le chantier n'a pris que deux mois de retard en mars 2020.